
8月24日，或许是一个将
被载入“史册”的日子。这一
天，日本福岛第一核电站运营
方东京电力公司（东电公司）
开始向海洋排放核污染水。
中国海关总署在同一天发布
公告称，中国即日起全面暂停
进口日本水产品，以“保护中
国消费者的健康，确保进口食
品安全。”

德国《经理人杂志》26日
报道称，中国严厉的进口禁
令，让日本渔业正在失去他们
最重要的客户。实际上，不只
是中国，越来越多的东南亚国

家也开始采取行动，加强对日
本水产品的监管。

东南亚多国加强对日水
产监管

泰国食品药品监管局副
秘书长8月26日表示，日本启
动福岛核污染水排海后，因泰
国处于受该事件影响的高风
险区域，泰国渔业厅、食药监
局、和平利用核能办公室、国
家核技术研究所等相关机构
就此召开紧急会议，决定对日
本进口海产品加强安全监管
措施，抽查的样本量增加一
倍，海关、进口海产品检验检
疫部门等相关机构已做好准
备。

新加坡《海峡时报》报道，
马来西亚农业和粮食安全部
副部长陈泓缣23日表示，马
来西亚目前并没有从日本进
口任何活鱼或活海产。陈在
脸书发文称，“对于来自日本
的任何非活体水产品，农粮部
正在与卫生部等其他相关机
构密切合作，紧密监测日本水
产的安全水平，包括水产的健
康认证和辐射检查（若有必

要）”。
尽管新加坡食品局网站

目前未有针对禁止日本海鲜
进口的相关宣布。但此前新
加坡永续发展与环境部长傅
海燕曾表示，食品局一直密切
监督来自日本的进口食品，无
法通过检测的食品将不获批
准在本地销售。

而根据新加坡食品局的
数据显示，过去10年的进口
食品中，只有不到 1.5%来自
日本，在2022年，福岛进口食
品还不到总额的0.01%。

东南亚民众担忧核污染
水辐射危害

据《华尔街日报》24日报
道，新加坡农业食品和兽医局
（AVA）表示，在日本野生欧
芹、油菜籽、日本芥菜和紫苏
叶样本中发现了放射性污染。

“我们以前从日本进口很
多鱼和食材。现在我们面临
的情况是，顾客不想吃日本食
物，”新加坡一家寿司店老板
霍华德·罗(Howard Lo)在他的
博客上写到。

8月27日，在马来西亚雪

兰莪州士毛月，上万民群众参
加了反对日本核污染水排海
的集会。马来西亚学生何国
斌在接受新华社采访时称，

“水（海洋）是一体的，日本的
排海计划不仅影响人类生命
健康，也会影响到整个生态系
统，日本做法是不负责任的。”

菲律宾环保人士阿尔瓦
雷斯在接受中央广播电视总
台采访时，表达了对日本核污
染水排海计划的强烈反对，她
说，“海洋就是生命，不能让海
洋成为垃圾场。”在8月24日
菲律宾渔民组织举行的一场
反对日本核污染水排海的活
动中，一位环保人士强调，“太
平洋不是日本的下水道。”

日本水产转向东南亚市
场？难！

据多家媒体报道，日本政
府强行将福岛核污染水排海，
海产品价格因周边国家和地
区全面暂停或严格限制进口
而大跌。《日本经济新闻》报道
指出，8月下旬，日本鲍鱼价格
部分产地比去年同期低了三
成左右。

日本渔业出口企业正计
划转向欧美与东南亚市场，但
日本业内人士却认为这并非
易事。

东京水产品贸易公司
Hosen Co.的总裁小森源表示，
将欧洲、美国和东南亚作为出
口替代市场或许是一个办法，
但他承认这将很艰难。根据
《日本经济新闻》称，寻求新的
替代市场，接近于从零开始创
建，这并不容易。日本智库野
村综合研究所预计，以 2022
年的数据来估算，如果对中国
内地和中国香港的出口暂停
一 年 ，日 本 GDP 将 下 降
0.03%。

日本 2022 年度版《水产
白皮书》的数据显示，日本水
产品主要出口对象是中国内
地（占整体的22.5%）、中国香
港（19.5%）、美国（13.9%），三
地合计占到出口总额的50%
以上。到23年上半年，中国
内地、美国和中国香港依然是
日本水产品出口额排名前三
的国家和地区。

尽管美国声称日本核污

染水排海方案安全、符合国际
标准，但其行动却很“诚实”。
据日本农林水产省8月发布
的最新数据，美国是今年上半
年减少进口日本农林水产品
最多的国家，较去年同期减少
7.9%，并且主要减少的三种食
品——日本酒、鱼糜、扇贝，后
两者的主产地均涉及核污染
水排放影响区域。

而根据环球时报舆情中
心在今年6月针对东南亚、东
亚及大洋洲共11个太平洋沿
岸国家的受众调查，越南、印
尼、马来西亚、菲律宾等东南
亚国家平均有超过七成以上
的受访者反对日本核污染水
排海计划，除日本外的10国
均值显示，超半数（53%）受访
者表示将不再购买和食用来
自日本的海产品，38%表示将
不再购买和食用日本的任何
食品。

日本既想把核污染的危
害“分担”给全球，又想向东南
亚和欧美市场“收割”水产市
场，这如意算盘，恐怕难以实
现。

午后两点，一向空寂的家
庭调解中心罕见地来了一对
夫妇。

王太太在前，王先生在
后，两人脸臭臭的，没有交谈。

他们听过小鹃和老林的
大名，要他们做中心的婚姻调
解员。

小鹃连续两年在同业的
十大出色婚姻调解员大评比
中勇夺金牌，老林则名列银
牌。他们经手调解的濒临离
婚夫妇十有八九，经他们调解
后，言归于好。行内外都好
奇，老林和小鹃究竟以怎样的
如簧之舌，居然一次、最多三
次就将那些濒临离婚的夫妇
再撮合的？

调解社老林将他们引进
一间小接待室，那里面还有一
扇门，里面是一间同样大小的
接待室。老林将来求助的太
太带进最里面的一间，让她先
生坐在外面那间。

老林到办事大厅唤小鹃，
对她说，人都到了，我们照旧，
妳搞掂王太，我搞掂王先生。

小鹃说，好的。
在最里间的调解室，小鹃

细心倾听王太对老公的意见、
夫妻经常吵架的原因，原来那
也不是什么大事：丈夫每天上
班，也许压力太大，脾气暴躁，
经常为了一件小事发她脾
气。有时是为了六岁孩子的
教育问题意见不同。小鹃又

具体询问了一些状况，原来王
太性格也非常好胜，事事不
让，于是每天一小吵，三天一
大吵，一个家庭闹得鸡犬不
宁。小鹃劝解道，你先生工作
累，教育孩子有不同意见很正
常，等假日大家有空、心情好
时才商量，不宜太急。妳这样
火爆对火爆，就不对了。’他点
了火，妳再撒上汽油，火不是
燃烧得更加猛烈吗？妳应该
以柔制刚，送上一盆温柔的
水，而不是热度一千度的
火·····……

王太再提出了一些疑问，
小鹃都一一为她解惑。王太
不住地点点头，心想，这个小
鹃调解员真厉害，每一句话都
那样中听，一针见血，分析他
们夫妻矛盾冲突都分析得头
头是道。她在同业大赛中得
金牌，那是实至名归啊。

小鹃则心想，王太的情况
与自己的现状有点类似啊。
禁不住自个人发出会心的微
笑。

在外间，老林也耐心地聆
听王先生对老婆的意见。问
他夫妻不时吵架的原因，说的
和王太大同小异，分别只是在
于他是从丈夫的角度，他说公
司里烦事很多，老板又喜欢挑
剔，压力很重，回家老婆又喜
欢批评他懒，他白天工作都那

么累了，不但不谅解他，还经
常在孩子的教育问题上说他
不对，弄得他很烦。老王听
了，劝解他道，你太太这是关
心孩子，应该理解，耐心倾听
她，而不该臭脸面对，恶言相
向；至于上班族的压力，谁没
有啊？你的急躁脾气也得改
一改了。

王先生又诉说了一些苦
恼，包括夫妻冷战时期老婆
对他的生理封锁，老林都一
一见招拆招，提出很好的方
案，劝他最重要的是先化解
紧张气氛，也要化解自己的
粗暴为爱的温柔，王先生听
得咪咪嘴笑，不住点头，心
想这个老林真厉害，难怪夺
得同业的婚姻调解员大赛的
银奖。

小鹃送王太走出调解室
时祝福她道，等着你们言归于
好的好消息！

老林这时也陪着王先生
走出调解室，对他半开玩笑地
说，希望一个月内能发来你们
牵手一起散步的照片！他一
边送王先生到门口，一边联想
到自己的家庭，他和她——他
的另一半，也处在夫妻的关系
的十字路口，不禁黯然神伤。

这时，小鹃走陈经理的办
公室。

小鹃将进行的工作汇报

了大概，还把与王太对话的全
过程录音带递上。

小鹃走出去时，正好老
林走进来，两人打了一个面
照。老林也将做王先生工作
的过程大致介绍了，最后也把
一盒录音带交给上司。

陈经理看着他们俩走出
去的背影，轻轻叹息了一口
气。接着他将两盒录音带放
出来仔细听，十分钦佩属下两
个职员，都不约而同地拥有一
张如簧之舌，调动十八般武艺
和口技，将不知多少对眼看就
要离异的厌男怨妇化解分歧，
放弃恨意，重拾旧情，重归于
好大团圆。

几乎花了两个小时，陈经
理将录音全听完。

他再度把小鹃唤进办公
室。对她语重心长地说，你自
己的事也得处理好，那就不愧
为金牌。何况，没有以身作
则，妳如何服众？对调解工作
也有影响！

好的。
陈经理又请老林进来，问

了他的家庭情况，希望他好好
解决，但愿很快可以听到他的
好消息，到时再嘉奖他。

没问题。
大约一个月后，老林的手

机收到王先生发来的两张照
片，一张是他和太太在郊外爬

山自拍的亲密照片，一张是两
人和孩子的三人全家福。还
写了一段话，感谢家庭调解中
心对他的协助，他和太太已经
从分房睡到已经恢复同床了；
几乎在同一个时间，小鹃也收
到了类似的两张照片，说她和
先生已经和谐相处，相信明天
会更好。

小鹃和老林几乎同时将
两张照片转发给上司。

陈经理很开心，下属又挽
救了一对夫妇。

下午，陈经理召集老林和
小鹃一起聆听两盒录音的全
过程，并对他们提出了更高要
求，如果达到指标，两个月后
的年底行业颁奖大会，会为他
们晋级加薪，甚至颁发更大的

奖。他们被要求达到的指标，
是“运用自己的高超调解理
论，解决自己的家庭问题“。

好！小鹃和老林异口同
声答应。

年底的行业调解员评比
大会，小鹃和老林破天荒荣
获“钻石牌婚姻调解员”，五
个评审全票通过，全场轰
动。最令人意外的是，他们
还获颁在婚姻调解工作中的

“最完美复合最佳夫妇”，用
自己创造的理论解决了自身
问题。

这一宣布更加轰动，全场
起立，掌声雷动。

原来，老林和小鹃这对欢
喜冤家夫妇，也早离婚三年
了。

■ 香港：东瑞 婚姻调解员

■ 南海之声

■ 2023年 8月30日（星期三）

■ Wednesday, August 30, 2023
Lt:Idr
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核污染水排海之后，日本水产出口转攻东南亚？难！

（小小说）

（六）记忆中的杭州
高铁驶向浙江杭州。
老人们兴趣勃勃的踏上新

的旅程，明亮安静的车厢里热
烈地高谈阔论。

还是柳通第一个打开话盒
子：“我在广州旅行社工作的时
候，曾经多次作为客串全程陪
同跟着旅行团来过杭州。杭州
西湖是最经典的西湖，为什么
这么说呢？因为全国很多地方
都有西湖，包括我们惠州。其
实，在海外也有西湖，在我出生
的印尼西加里曼丹的鹿邑，原
来是华人采金矿的地方，日久
天长，金矿场形成一个湖泊。
矿场主人是来自中国广东的客
家人，他年轻的时候，到过浙江
杭州念书，深为杭州西湖的美
景所陶醉。他发家以后，在矿
湖边上盖起豪华别墅，就花大
本钱把矿湖参照杭州西湖的样
子改造，当地没有柳树，他就在
湖堤上以椰子树或棕榈树与莲
雾或草禾子树间种，用来代替
杭州西湖堤上的柳树与桃树间
种的造景艺术，而且请工匠按
照书本上杭州西湖的亭台楼阁
的样子，建造了拱桥、牌楼、水
榭、亭台、楼阁，也请读书人写
了他能记得起的对联匾额。我
读小学的时候去旅行，也在鹿
邑西湖荡舟。可见杭州西湖名
扬天下。

“我与老郭年轻的时候，也
来过杭州旅行。最喜欢的是到

三潭印月、柳浪闻莺或者乘画
舫在湖中喝茶观景，在画舫里
头吃西湖藕粉，真是美味：在晶
莹润滑的藕粉上，洒上炒得喷
香的桂花糖粉，我能连续吃它
三碗。”李蓉说。

“我的吃法与你们不同，我
到西湖就喜欢到楼外楼餐厅吃

‘八仙活鱼’，后来广州华侨大
厦餐厅的厨师也学会了‘八仙
活鱼’的做法，就是用冰袋裹住
鱼头，把鱼身做熟，淋上鲜美的
调料汁。吃鱼的时候，鱼头还
会活动，当时觉得很好玩，现在
想起来可真残忍，把好端端的
生物如此捉弄，哪里有生物共
同体的环保意识啊。”杨豪鸣
说。

“我与林文来杭州，就喜欢
吃西湖里的纯菜，据说纯菜是
生长在西湖底的水草，人们把
它捞上来做成鲜美的汤，至今
想起来都回味无穷。”姚林说。

“我这个乡巴佬，第一次来
杭州，只知道‘上有天堂，下有
苏杭’，你们就陪着我去你们都
去过的地方享受享受吧！”陈安
羡慕的说。于是，到站以后，柳
通引导大家在靠近西湖的民宿
开了房。卸了行李，就迫不及
待的要逛西湖。

大家环湖慢慢的走了起
来，欣赏西湖醉人的和风和美
景，觉得心旷神怡。

漫步行进中，柳通给大家
讲了毛主席与杭州的渊缘——
新中国成立前的1921年，毛主
席第一次来浙江，就是在嘉兴
南湖的红船上参加中共第一次
代表大会；新中国成立后，毛主
席曾50多次亲临浙江，在西子
湖畔工作、生活了800多天。毛
主席说杭州是他的故乡，清漾
村全村人都姓毛，毛主席是毛
氏后人第56代后裔。毛主席在
杭州主持起草《中华人民共和
国宪法（草稿）》，1958年6月30
日，毛主席在杭州写了《七律二
首·送瘟神》……“借问瘟君欲
何往，纸船明烛照天烧”。

李蓉插话：“我知道，毛主
席视察西湖的时候，发现西湖
有近万座私人坟墓，非常生
气。1954年初，毛主席下令，除
了岳王庙的岳王墓，其余近万
座坟墓全部搬走！”

“毛主席在杭州期间，喜欢
去爬山，五云山、莫干山都留下
他的足迹。1975年2月8日到4
月13日，毛主席还来杭州住了
65 天，第二年毛主席就去世
了。我曾经上过莫干山，还记

得莫干山上还刻着毛主席《七
绝·莫干山》的笔迹——翻身复
进七人房，回首峰峦入莽苍。
四十八盘才走过，风驰又已到
钱塘。”

而后几天，老人们兴趣勃
勃的在柳通的带领下，游览了
杭州的灵隐寺、莫干山，六和
塔，看到了钱塘江大桥的壮丽
景色，可惜不是观钱塘江潮的
时候，没能到海宁去。大家在
岳王庙前的“尽忠报国”四个大
字前合影留念。

（七）上海，上海！
“中华儿女夕阳红旅游团”

团员们这一代人，还在海外的
时候，都知道大上海是东方第
一大都会，回国以后都先后来
过上海，对旧上海的十里洋场、
南京路、外滩、外白渡桥、豫园、
玉佛寺并不陌生，但是浦东开
发以后，他们这还是第一次到
来。

柳通在高铁上首先拨通农
友李苏明的语言电话。到站
后，李苏明已经在站台等候着。

李苏明还很年轻，当年，知
识青年上山下乡的热潮中，他
没有去插队落户，而是选择到
惠阳的农场去投靠安置在那里
的印尼归侨，李苏明的姨父张

顺家。在柳通的生产队试验班
里当队员。知青回城后，他也回
到老家崇明岛，在上海浦东开发
区的一家电子厂当工人。常年
与刘通有电话联系，微信开通
后，又在微信群里经常聊天。

刘通过去陪旅游团到上
海，多次进住当年赫赫有名的
国际饭店，所以希望旧地重游，
李苏明按他的指意，在国际饭
店订了两间房，安顿好后，大家
就商议大上海的观光方略。

商议结果，旧的景点不去
了。集中精力看看浦东新区。
在李苏明的带领下，老人们享
受着门票优惠，登上高达263米
的东方明珠主观光塔，又在259
米悬空玻璃平台体验从玻璃平
台望着地上如蚁爬行的人群和
汽车的惊险刺激。

“踩在玻璃平台上的时候，
我的双脚都软了！”李蓉说。

“此前我只在澳门的观光
塔上体验过，但距离地面也没
有那样高呀！”姚林说。

大家又饶有兴趣的往更高
的上海环球金融中心大楼前
进！

根据介绍，上海环球金融
中心1995年就立项并开工，
1997年因为亚洲金融危机停

工，2003年复工，由于台北和香
港在建的大楼超过原设计高
度，日本设计方把大楼由466米
改为492米（大楼由美国KPF
建筑事务所与日本株式会社入
江三宅设计事务所共同设计），
到2005年10月才正式全面开
工，2008年月30日开门营业。
大楼的90层设置两台风阻尼
器，各重150公吨，可减少大楼
由于强风而引起的摇晃，可抗
超12级台风。其玻璃幕墙12
万平方米，由10万块单元玻璃
板组成。

老人们在第100层的观光
厅离地面474米的玻璃地板上
再一次经历俯瞰陆家嘴的摩天
大楼和浦江两岸的上海美景的
超级享受！感叹建筑师们的鬼
斧神工的神奇和惊叹祖国社会
主义建设腾飞的伟大足迹！

当晚，在享受了东方明珠
旋转餐厅的美食之后，老人们
在李苏明的精心招呼下，乘船
在浦江上看大上海浦江两岸的
金碧辉煌的夜景。“此生一行，
足矣！”陈安兴奋的说。

第二天晚上，老人们告别
了李苏明，还是情不自禁的回
到老景点——南京路步行街，
如果不是考虑以后还得继续旅
行，真想把看到心仪的好商品
都买下来！大上海，不愧是中
国的大商都、大码头，琳琅满目
的商品，看得令人眼花缭乱。

（未完待续）

夕阳红旅游团的传奇故事夕阳红旅游团的传奇故事（（44））
广州：夏明（印尼归侨）
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